
ATA Nº 018/2012

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de outubro de 2012 (dois mil e doze), às 18:30 horas (dezoito
horas e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a
presença de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A Presidente LOVANI
WEIAND iniciou  a  sessão  saudando  a  todos  e  invocando  o  nome  de  Deus.  Primeiramente  foi
apreciada a  Ata Nº017/2012.  Os vereadores  receberam a Ata Nº017/2012 com antecedência,  com
consequente leitura e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas  correspondências  recebidas  no  período  de  11  a  24  de  outubro  de  2012,  merecendo
destaque:  Telegramas do  Ministério  da  Saúde que  informam a  liberação do total  de R$57.814,68
destinados ao pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde. Comunicados do Ministério da
Educação  informando  a  liberação  do  total  de  R$17.387,44  destinados  a  garantir  a  execução  de
programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Of. Sec.n.027/12/CVT da Comissão
de Viaçã e transportes da Câmara dos Deputados, contendo confirmação de recebimento do ofício
nº084/2012 da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº614-
04/2012 do Executivo  QUE DISPÕE SOBRE A POLÍTICA TERRITORIAL, E INSTITUI O
PLANO  DIRETOR  PARTICIPATIVO  DE  DESENVOLVIMENTO  URBANO,  RURAL  E
AMBIENTAL NO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
retido para estudos por determinação da Mesa Diretora. Projeto de Lei Nº615-04/2012 do Executivo
QUE DISPÕE SOBRE A POLÍTICA TERRITORIAL E CRIA A LEI DE PARCELAMENTO
DO SOLO DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL E DÁ OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,
retido  para  estudos  por  determinação  da  Mesa  Diretora.  Projeto  de  Resolução  Nº003/2012  do
Legislativo  QUE  ESTABELECE  REQUISITO  PARA  POSSE  TEMPORÁRIA  DE
VEREADORES  SUPLENTES,  retido  para  estudos  por  solicitação  do  autor.  EXPLICAÇÕES
PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador  JOSÉ ROQUE GERHARDT deu início ao seu
pronunciamento abordando o conteúdo do seu projeto de resolução, através do qual pretende exigir
que os suplentes temporários participem de duas sessões antes da posse. Comentou que o projeto ficou
retido  para  votar  na  próxima  sessão  e  argumentou  que  os  titulares,  ao  saírem  de  licença,  irão
comunicar o fato ao seu suplente e ao presidente do partido. Disse que assim os suplentes poderão
assistir  as  duas  sessões  anteriores  àquela  em  que  assumirá  a  vaga  temporariamente.  Conforme
entendimento do Edil, isso irá trazer qualidade para a Casa e um enriquecimento de informações para o
próprio vereador substituto.  Referiu que essa é a ideia e pediu para os demais pares aprovarem a
proposta.  Falou  que,  caso  os  futuros  suplentes  não  possam assistir  as  duas  sessões  prévias,  eles
poderão passar  a vaga para o nome seguinte.  Dando prosseguimento,  cumprimentou os alunos da
Escola  Anita  Garibaldi  que  se  formaram  no  Programa  Educacional  de  Resistência  às  Drogas  –
PROERD. Elogiou todos os envolvidos no aludido programa de prevenção e com as aulas educativas
ofertadas  aos  jovens,  em especial  os  soldados  da  Brigada  Militar  e  o  comandante  Dilmar  Pires.
Reconheceu o programa como muito importante e referiu que ele deverá abranger  também outras
escolas durante o próximo ano. Dando seguimento,  manifestou seu repúdio ao pronunciamento do
colega José Wilgen, realizado na sessão anterior, o qual foi está registrado em ata. Considerou que
parte do seu pronunciamento não condiz com o que se pregou durante os últimos quatro anos na
Câmara de Vereadores. Observou que está saindo de cabeça erguida e que não gostou de presenciar um
discurso de vingança e revanchista. Opinou que um político com a experiência do colega José Wilgen e
citou que ele pode ter sido movido ainda pelo resultado das últimas eleições municipais. Disse que é
preciso se cuidar muito sobre as palavras utilizadas na tribuna, indicando que os vereadores não podem
simplesmente falar o que bem entendem. Destacou que existem consequências para muitas coisas que
são faladas sem limites. Reforçou seu repúdio às palavras registradas no pronunciamento do colega,
indicando que não precisa repetir o respectivo conteúdo. Dando seguimento, o Camarista agradeceu a
participação do público na 26ª Fressfest da Comunidade Católica da Linha Boa Esperança, realizada



no último domingo. Informou que foram servidos cerca de setecentos almoços e que isso deixou os
organizadores muito felizes. Para finalziar, ressaltou que está satisfeito em integrar aquela comunidade
e com as  pessoas que vieram prestigiar  a  festividade.  A vereadora  LOVANI WEIAND abriu seu
discurso comentando que não última sessão não fez uso da tribuna, por não sentir firmeza, devido à
questões emocionais. Disse que na presente data se sente na obrigação de agradecer, em seu nome e de
seus filhos, às pessoas que se colocaram à disposição para abraçar sua campanha política. Ressaltou
que essas são pessoas amigas de coração, não só para os momentos bons, mas para os momentos
difíceis  também.  Contou  que  ficou  quatro  semanas  sem  trabalhar  na  campanha  e  reforçou  o
agradecimento para todos os que se empenharam de uma ou outra forma. Frisou que estas estiveram ao
seu lado em um momento muito difícil. Agradeceu também aos seus eleitores fiéis, apontando que
estes depositaram seu voto de confiança e somaram um total de trezentos e doze. Em seguida, registrou
seu  pedido  de  desculpas  por  não  ter  conseguido  visitar  muitas  famílias  durante  o  período  que
antecedeu as  eleições  de 2012,  especialmente no Centro.  Falou que  muitas  pessoas  foram ao seu
encontro  e  afirmavam que  a  situação  era  compreensível,  devido  à  morte  recente  de  seu  marido.
Apontou que o momento foi muito delicado e indicou que tudo isso lhe fez crescer e se tornar uma
pessoa  melhor  e  mais  forte.  Comentou que  nada  mais  será  como era  antes,  argumentando que o
importante  é  lembrar  de  todas  as  coisas  boas  que  Silton  Erico  Weiand  fez  por  Cruzeiro  do  Sul.
Prosseguindo,  disse lembrar  da reunião feita  com a  presença  de  todos os  candidatos  ao  cargo de
vereador  da  sua  coligação.  Contou  que  naquela  oportunidade  o  seu  marido  anunciou  que  estaria
impedido de concorrer novamente ao cargo de Prefeito e chorou muito. De acordo com a Edil, ele
afirmou  que,  mesmo  assim,  iria  à  luta,  bater  de  porta  em porta  para  apresentar  os  “dois  guris”
candidatos. Mencionou que César Leandro Marmitt e Laírton Hauschild foram eleitos Prefeito e Vice.
Destacou que ele fez o que pode e agradeceu seu empenho, trabalho, dedicação e humildade. Lembrou
que ele foi marido, pai e avô. Apontou que, por tudo isso, foi eleito Prefeito por três vezes. Por fim,
cumprimentou  os  candidatos  eleitos  em 2012.  Nada  mais  havendo  a  tratar,  a  Presidente Lovani
Weiand encerrou a sessão convidando a todos para a próxima a realizar-se no dia 7 de novembro de
2012, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES
DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,  AOS 24 DIAS DO MÊS DE
OUTUBRO DE 2012.

JOSÉ ROQUE GERHARDT LOVANI WEIAND
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


